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Prefeito eleito 
Odair Silva, 
posiciona-se 
sobre corte 

no salário de 
professores

Terminou nesta 
quinta-feira a Feira 

de Ciências das 
Escolas Municipais 

de Barretos
Terminou nesta quinta-fei-

ra, 7 de novembro, mais uma 
edição da Feira de Ciências 
das escolas municipais de Bar-
retos. O evento, que neste ano 
abordou o impacto da ciência 
e das tecnologias na vida das 
pessoas, foi realizado no Cen-
tro de Eventos Dr. Paulo Pra-
ta. Segundo a coordenadora 
pedagógica Elzane Magda 
Passos de Araujo Pimenta, a 
feira foi um sucesso. “É grati-
ficante ver os nossos alunos 
monitores tão confiantes e 
transmitindo aos visitantes o 
conhecimento que absorveram 
em sala, nas aulas de Práticas 
de Ciências, e durante as visi-
tas de imersão nos ambientes 
de pesquisa científica. Vimos 
aqui a culminância do trabalho 
anual de incentivo ao ensino 
investigativo tão importante 
para o desenvolvimento dos 
nossos estudantes”, destacou. 
Ao todo, 200 alunos de 4° e 5° 
anos do Ensino Fundamental 
I estão atuando como moni-
tores, sob a orientação de 15 
professores, recebendo cerca 
de 2.500 pessoas.

Semana do Turismo começa na 
próxima terça-feira no Instituto Federal

A XII Semana do Turismo 
do Instituto Federal de São Pau-
lo, campus Barretos, acontece 
de terça-feira a quinta-feira (12 
a 14), no período das 19 às 22 
horas. O tema do evento é Turis-
mo Cultural, Desenvolvimento 
Socioambiental e Diversidade. 
Estão previstas palestras, apre-
sentações culturais, food trucks 
e sorteio de brindes, informa a 
comissão organizadora formada 
pelos alunos do 2° ano de Ges-
tão em Turismo do IFSP.

Segundo os organizadores, 

o objetivo do evento é fortalecer 
o conhecimento e informação, 
entre os estudantes, professores 
e profissionais que contribuem 
no desenvolvimento da cidade 
como Estância Turística.

Na noite de terça-feira, 
a historiadora Elisete Greve 
Tedesco é a convidada para 
abordar a preservação da me-
mória através de monumen-
tos. Na imagem. O monumen-
to ao berranteiro em frente ao 
Recinto Paulo de Lima Correa 
(Foto: Aquino José)

SAAE cancela racionalização 
do consumo de água

O Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto de Barretos 
(SAAE) confirmou que de-
vido ao início do período 
chuvoso e a estabilização do 
abastecimento de água na re-
gião, foi emitida uma porta-
ria revogando integralmente 
portarias anteriores que es-
tabeleciam medidas de ra-
cionalização no consumo de 
água em Barretos, incluindo 
a aplicação de multas para 
determinadas atividades, 
como a lavagem de calçadas, 
em razão da crise hídrica que 
afetava o município e o país.

“Com o atual cenário de 
regularização no nível dos 
mananciais e o aumento nas 
chuvas, essas restrições fo-
ram suspensas”, diz comu-
nicado do SAAE Barretos. 
A nova portaria foi assina-
da pelo Superintendente do 

SAAE, Marcelo Borges.
Segundo a autarquia, o 

SAAE segue monitorando a 
situação e reforça o compro-

misso de manter o abaste-
cimento adequado e a qua-
lidade da água fornecida à 
população de Barretos.

A Prefeitura de Barretos informa que neste domingo, dia 10, o transporte coletivo será gra-
tuito para toda a população, das 6 às 20 horas. Nesse período, os ônibus circularão conforme 
as linhas e horários que são adotados de segunda a sexta-feira (dias úteis). As medidas, que já 
foram praticadas em 2023 e no último domingo, 3, visam garantir o acesso dos participantes 
do Exame Nacional do Ensino Médio (Enem) aos locais de aplicação. Os portões dos locais de 
prova estarão abertos a partir das 12 horas e fecharão às 13 horas. Responsável pela aplicação 
do exame, o INEP recomenda que os participantes cheguem com antecedência e ressalta que, 
para fazer a prova, é necessário apresentar documento de identificação válido, conforme edital.

Transporte coletivo será gratuito para toda a população 
neste segundo domingo de Enem, das 6 às 20 horas

OAB Barretos sedia encontro 
estadual dos Grupos de Adoção

Neste sábado (9) e domingo, 
10 de novembro, acontece o 19º 
Encontro Estadual dos Grupos 
de Apoio à Adoção, com o tema 
“Universo da adoção legal, se-
gura e para sempre”, na Casa da 
Advocacia e Cidadania de Bar-
retos, sede da 7ª Subseção da 
Ordem dos Advogados do Bra-
sil - OAB Barretos. As palestras 
estão distribuídas em dois perío-
dos: pela manhã, das 9 às 11h10, 
e à tarde, das 14h às 16h45.

A presidente da Comissão 
de Adoção da 7ª Subseção e do 
GAA (Grupo de Apoio à Ado-
ção) Cura de Barretos, dra. Jés-
sica Aline Florêncio da Silva 
Pereira(foto) responsável pela 
organização do evento, desta-
ca a relevância do encontro.

“É a primeira vez que Bar-
retos sedia um evento tão im-
portante ligado à adoção. Esse 
encontro é fundamental, pois 
desmistifica o tema, que mui-
tas vezes não é discutido aber-
tamente. A adoção é um assun-

A prefeitura de Bar-
retos, por meio da Se-
cretaria Municipal de 
Obras e Serviços Urba-
nos, está promovendo 
a limpeza de córregos 
urbanos como medida 
preventiva contra os 
efeitos das fortes chu-
vas, comuns nesta épo-

ca do ano. O serviço teve início no Córrego Barretos, na Avenida 7. “Esta 
manutenção é importante, pois com a retirada de resíduos e desobstrução 
dos córregos, aumentamos a vazão da água, evitando possíveis alagamen-
tos e outros prejuízos”, disse o secretário Fernando Fernandes. Equipes da 
secretaria de Obras também realizam vistorias nos demais córregos da ci-
dade, para avaliar a necessidade de limpeza ou outras manutenções.

to sério e deve ser abordado 
em qualquer ocasião, inclusive 
em reuniões familiares, espe-
cialmente para aqueles pais ou 
mães que desejam adotar uma 
criança ou adolescente. O pro-
cesso deve ser feito de forma 
legal, com o apoio de advoga-
dos e do sistema judiciário”, 
afirma a dra. Jéssica Pereira.

Ainda de acordo com a ad-
vogada, “no processo de adoção, 
temos atuação de diversas áreas 
profissionais, onde todas se com-
pletam e agregam. Por isso, a 
temática, Universo da Adoção. 
Será um evento que englobará 
famílias e profissionais”, com-
pleta a advogada barretense.

Prefeitura de Barretos realiza 
limpeza em córregos da cidade



BARRETOS, 08 de novembro de 2024 A informação com precisão e credibilidade2

Editorial

A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

PITA FOGO
Aquino José é jornalista e escreve semanalmente para 
esta coluna. (e-mail: aquinojosenafoto@gmail.com)

Artigo

Fernando Galvão
Advogado, professor, foi prefeito 

de Bebedouro/SP e presidente do 
Codevar, é suplente de

deputado estadual por São Paulo.

Diretora Geral
Elaine Mussa
E-mail: elaine.jornalacidade@uol.com.br
MTB nº 0080313/SP
Redação
E-mail: elaine.jornalacidade@hotmail.com

Designer Gráfico
Maxsmiliano Lemes das Neves

Circulação
Barretos e Região

EX
PE

DI
EN

TE

Jornal A Cidade - Barretos e Região

REDAÇÃO E DEPARTAMENTO COMERCIAL
(17) 98801-6988
Subtenente Laércio Tedesco, 370 - VN 28 
Bairro Vida Nova - Barretos-SP

Razão Social: Elaine Aparecida Mussa Jornal ME
Tiragem: 4 mil exemplares
Periodicidade: Semanal - Sexta-Feira

Jornal A Cidade foi fundado em 16/01/2013 e é distribuído gratuitamente 
às sextas-feiras em bancas, consultórios, empresas, restaurantes, hotéis, 
padarias, academias, salões de beleza, prédios públicos, dentre outros e 
tem alcance de 12 mil leitores.

O REPRESENTANTE DA EDUCAÇÃO
O recente movimento de profissionais da educação vai 

ser contra todo o tipo de opressão que houver na Prefeitu-
ra de Barretos, segundo o vereador Raphael Oliveira (PP). 
Ele garantiu que sente orgulho em representar os profes-
sores.

LUPA E PAÇOCA DISPUTAM COMANDO
Os vereadores reeleitos Lupa (REP) e Paçoca (SD) vão 

disputar a presidência da Câmara Municipal no próximo 
mandato, segundo observadores políticos. E ainda podem 
fazer uma composição, avaliam os analistas.

LUZ NO ROCHÃO, NOS LAGOS E NA PRAÇA
A manutenção da iluminação da pista de atletismo do 

Rochão, do campo da Região dos Lagos, da praça São 
Sebastião, foi requerida pelo vereador Raphael Silvério 
(PSD).

SINALIZAÇÃO DE TRÂNSITO NO VIDA NOVA
A sinalização de trânsito no solo no final da Avenida 

VN 9, no bairro Vida Nova, foi solicitada pelo vereador 
Gabriel Uchida (União)

LASCA TINTA NA LOMBADA
Vereador Juninho Bandeira (PL) cobrou a pintura na 

lombada localizada na Avenida Minas Gerais entre as 
Ruas Cristal e Alabastro.

RISCO DA PONTE CAIR COM AS CHUVAS
A manutenção da ponte na estrada das Palmeiras foi 

pedida pelo vereador Chafei Amsei (União). De acordo 
com munícipes, o local apresenta inúmeras rachaduras.

ALAGAMENTO NO NADIR KENAN
Providências para acabar com alagamento que inva-

de imóveis na Rua Zaiden Geraige, na confluência com a 
Avenida João Cavalini, no bairro Nadir Kenan, foram co-
bradas pelo vereador professor Adilson Ventura (MDB).

EROSÃO NA NASCENTE DO CAMPO REDONDO
Processo erosivo na nascente do córrego Campo Re-

dondo preocupa o vereador Paulo Correa (PL), Ele solici-
tou providências das autoridades competentes.

LOMBADA NA RUA 28 FOI REQUERIDA
O vereador Nestor Leonel (União) requereu uma lom-

bada na rua 28 entre as avenidas 51 e 53.

MANUTENÇÃO DA ILUMINAÇÃO NO CENTRO
Manutenção da iluminação pública do Calçadão e da 

área externa aos quiosques da Praça Francisco Barreto, foi 
pedida pelo vereador Rodrigo Malaman (PP).

SESSÕES ORDINÁRIA E SOLENE
Sessão ordinária da Câmara Municipal está agendada 

para a noite da próxima segunda-feira (11). Na quinta-fei-
ra (14), às 8 horas, está marcada a sessão solene para a 
entrega do diploma de atirador do ano ao jovem Gabriel 
Batista Martins Vieira de Souza.

CUTUCADA NU DADÁ
Um inveterado ecologista sugere ao “Escolhido” o 

plantio de uma árvore para cada pé de cana do município. 
Arborizar é preciso.

O Brasil que dá certo e pode mais

Em meio a tantos dados que 
envergonham a população bra-
sileira, como índices de corrup-
ção, pobreza, violência urbana 
e fraquíssimo desempenho na 
educação, dentre outros, há al-
guns oásis de eficiência capazes 
de orgulhar qualquer nação. São 
como raios de sol penetrando 
entre nuvens negras que prenun-
ciam tempestade, fios de luz e es-
perança de que é possível ter dias 
melhores para todos.

O Brasil – que já foi chamado 
de “celeiro do mundo” – é o ter-
ceiro maior produtor de alimentos 
do planeta. Responde por 80% a 
81% de todo suco de laranja pro-
duzido no mundo e por metade 
da produção mundial de açúcar. 
A participação nacional no mer-
cado global de soja atinge entre 
40% e 42%. No mercado de açú-
car de 50% a 51%. Detém, ainda, 
de 30% a 32% de toda a produção 
de café e carne de frango no pla-
neta. Sozinho, o país abastece de 
29% a 32% do milho produzido 
mundialmente, além de fornecer 
de 25% a 27% da carne bovina 
consumida globalmente.

Esses números dão a dimen-
são do sucesso do agrobusiness 
brasileiro que, em 2023, foi res-
ponsável por 27% a 29% do Pro-
duto Interno Bruto (PIB) nacio-
nal, algo em torno de US$ 585 a 
US$ 630 bilhões no ano. Metade 
(49% a 50%) das exportações 
brasileiras foi garantida pelo 
agro em 2023, rendendo de US$ 
166 a US$ 170 bilhões de receita. 
Seu desempenho foi fundamen-
tal para o superávit de 150% na 
balança comercial, gerando sal-
do positivo de US$ 148 bilhões. 
Além disso, o setor gerou, no 
mesmo ano, de 30% a 31% do 
total de empregos no país.

O desenvolvimento e o exce-
lente desempenho do agronegócio 
nas últimas décadas devem-se, em 
grande medida, à Empresa Brasi-
leira de Pesquisa Agropecuária 
(Embrapa), criada há 50 anos. A 
estatal pode ser considerada o ali-

cerce tecnológico para a expansão 
do agrobusiness graças às pesqui-
sas, desenvolvimento e inovação 
na agricultura, o que permitiu a 
introdução de novas culturas, in-
clusive com a incorporação do 
cerrado, bem como o aumento da 
produtividade do setor.

O presidente da Embrapa, 
Celso Martinez, afirma que, para 
cada R$ 1,00 aplicado na empre-
sa, em 2022, o retorno para a so-
ciedade brasileira foi de R$ 34,70. 
Esse número mostra o acerto no 
investimento público em pesqui-
sa e desenvolvimento, merecen-
do destaque no caso da Embrapa 
seu fundador, o então ministro da 
Agricultura do governo Médici 
(1969-1974), Alysson Paulinel-
li, e, do lado empresarial, Olacyr 
de Morais, pioneiro na tropicali-
zação da soja no Centro-Oeste. 
O sucesso do cerrado e as novas 
fronteiras agrícolas também tive-
ram grande contribuição de um 
visionário, Juscelino Kubitschek, 
que governou o país de 1956 a 
1961 e que pode ser considerado 
o maior presidente do Brasil nos 
últimos 68 anos.

Hoje o Brasil pode se orgu-
lhar como nunca de sua extraor-
dinária produção agrícola. O país 
responde por 30% de toda a pro-
dução mundial de alimentos. É, 
por isso, um grande fornecedor 
para todo o planeta.

O Brasil também se desta-
ca na produção de petróleo. Em 
2023, passou a ocupar a 8ª po-
sição entre os países produtores 
desse fóssil, com 3,4 milhões 
de barris/dia. Os principais são: 
Estados Unidos (12,9 milhões 
de barris/dia), Rússia (10,6 mi-
lhões), Arábia Saudita (9,6 mi-
lhões), Canadá (4,9 milhões), 
Iraque (4,3 milhões), China (4,2 
milhões) e Irã (3,9 milhões de 
barris/dia). O Brasil responde 
por 4,1% da produção mundial 
de petróleo, graças à Petrobras, 
a maior empresa nacional em va-
lor de mercado (R$ 532 bilhões) 
e uma das maiores do mundo.

Na produção de gás natural, 
o Brasil ainda não tem o mesmo 
destaque do petróleo, porém, 
reúne todas as condições para 
crescer e já registra resultado sig-
nificativo. Extrai 150 milhões de 
metros cúbicos por dia, o que lhe 
dá a 31ª posição no mundo. Esta-
dos Unidos, Rússia, Irã, China e 
Catar ocupam as cinco primeiras 
colocações no ranking mundial.

Essa produção de óleo cru e gás 
natural tem grande relevância eco-
nômica para a nação, representan-
do grande participação no Produto 
Interno Bruto. Em 2023, contribuiu 
com 12% a 14% do PIB, o corres-
pondente ao volume entre US$ 260 
a US$ 305 bilhões. Além disso, pe-
tróleo e gás representaram de 8% a 
9% das exportações brasileiras, arre-
cadando entre US$ 33 e US$ 37 bi-
lhões. Sua participação no superávit 
da balança comercial brasileira foi 
ainda maior: entre 25% e 26%, algo 
entre US$ 25 e US$ 26 bilhões.

O setor mineral também tem 
papel importante no PIB Brasil, 
somando de 4% a 5% do Produ-
to Interno Bruto, ou seja, entre 
US$ 87 a US$ 109 bilhões. Nas 
exportações, registra participa-
ção entre 13% e 14%, o corres-
pondente entre US$ 44 e US$ 47 
bilhões. Quase um terço (30% a 
32%) do superávit da balança co-
mercial advém desse setor, com 
receita anual entre U$ 30 bilhões 
a US$ 32 bilhões.

Esses números demonstram 
que os setores mineral, do agrone-
gócio, e do óleo e gás natural são 
os pilares que sustentam a econo-
mia e os empregos no Brasil.

Somados, respondem por 
43% a 48% do PIB, movimen-
tando anualmente US$ 1,05 tri-
lhão, e sua participação é supe-
rior a dois terços (entre 70% e 
73%) do total das exportações 
nacionais, somando cerca de 
US$ 246 bilhões por ano.

O superávit desses três seto-
res em 2023 foi 208% maior do 
que o superávit total da balança 
comercial brasileira. O agro teve 

superávit de US$ 141 bilhões; 
óleo e gás, de US$ 26 bilhões, e o 
setor mineral, de US$ 32 bilhões, 
totalizando US$ 206 bilhões, 
ante US$ 98,8 bilhões de superá-
vit da balança comercial.

Sem o extraordinário de-
sempenho desses três setores, 
certamente a balança comercial 
brasileira seria deficitária. Em 
consequência, haveria grande 
volatilidade na taxa de câmbio e 
o real estaria ainda mais desvalo-
rizado em relação ao dólar.

Não faltam motivos, portan-
to, para que o governo desen-
volva programas de incentivo e 
garanta o respeito e segurança 
aos investidores desses segmen-
tos que são fundamentais para a 
economia nacional.

Especificamente no caso do 
agronegócio, o Brasil deve estar 
muito atento à preservação da 
floresta amazônica, nosso maior 
bioma e reserva ambiental de 
importância global. Manter a flo-
resta em pé significa garantir o 
regime de chuva nas regiões agrí-
colas – graças aos rios voadores, 
não existe agricultura sem água 
– e a manutenção dos níveis das 
hidroelétricas, fundamental para a 
produção de energia que abastece 
o setor industrial, outra fonte vital 
para a economia nacional.

Como se vê, o Brasil tem 
aspectos extraordinários que 
precisam ser valorizados e in-
centivados. Somos um país de 
enorme potencial e de grandes 
oportunidades. É preciso visão 
estratégica do governo para esti-
mular o setor produtivo privado 
e garantir a mesma economia e 
eficiência – sem corrupção – nas 
empresas privadas que contri-
buem para a riqueza nacional em 
setores estratégicos.

É o Brasil que dá certo e pode 
muito mais. Porém, só aplaudir 
não basta. Como dizia o pai da ges-
tão moderna, o escritor e professor 
austríaco Peter Drucker (1909-
2005), “não podemos prever o fu-
turo, mas podemos criá-lo”.

Eleição x reputação
Com o final das campanhas 

eleitorais, gostaria de compartilhar 
com vocês algumas reflexões.

As disputas políticas mu-
daram muito nos últimos anos. 
Comecei minha carreira com 
campanhas que duravam 3 me-
ses. Era tudo muito diferente. A 
sola de sapato, o “tete a tete”, o 
“olho no olho”, as visitas nas ca-
sas eram o grande diferencial. As 
pessoas tinham o contato direto 
com o candidato, especialmente 
nas cidades de pequeno e médio 
porte. Os comícios eram uma 
verdadeira festa da democracia! 
Os horários eleitorais de rádio/
TV e debates eram extrema-
mente importantes e mudavam o 
rumo de muitas eleições.

Com o advento da internet, 
muita coisa mudou, inclusive a 
forma de conquistar o voto. As 
campanhas digitais ganharam 
força. Lógico que várias mudan-
ças na lei eleitoral foram funda-
mentais. Diminuição do tempo de 
campanha, proibição de distribui-
ção de brindes, camisetas, bonés, 
chaveiros, o fim dos showmícios, 
o uso racional dos espaços pú-
blicos para propaganda eleitoral, 
especialmente ruas, avenidas, ro-
tatórias, canteiros e praças. Tudo 

muito importante para diminuir 
o custo de campanha e dar mais 
equilíbrio entre os concorrentes. 
No entanto, esta eleição teve al-
gumas características que marca-
ram demais as disputas.

Que as redes sociais passaram 
a ser o grande instrumento e es-
tratégia de campanha, ninguém 
mais duvida e isto já vinha se de-
senhando e crescendo nas últimas 
eleições e deve se consolidar cada 
vez mais. Agora, o que ficou evi-
dente neste pleito foi que o ataque 
pessoal se sobrepôs às propostas! 
Vamos ser sinceros, a maioria es-
magadora das campanhas muni-
cipais tinham foco na destruição 
da reputação do adversário e não 
no debate das melhores propos-
tas. Está inversão de valores foi a 
marca desta eleição.

Focar na vida pessoal, ofender 
o candidato, a família do candida-
to, destacar suas características 
negativas, destilar ódio, atacar 
apoiadores (sei bem o que é isso), 
espalhar boatos e fake News fo-
ram a tônica de boa parte das 
campanhas, lamentavelmente. 
Os debates perderam totalmen-
te sua essência e importância, se 
transformando num verdadeiro 
ringue. As propostas para o futuro 

das cidades ficaram em segundo 
plano, e pior, obrigando o candi-
dato de perfil diferenciado a con-
viver com o risco de “colar” tais 
ataques e perder a eleição se não 
entrasse na mesma paranoia do 
adversário. Desgastante!

Resultado. O eleitor cada vez 
mais cansado e sem interesse e 
até vontade de votar. Olhem os 
resultados oficiais. O número de 
abstenção, votos brancos e nulos, 
recordistas nestas eleições. Na 
realidade, não votar também não 
faria diferença para muitos, até 
por conta do valor da multa e das 
implicações da ausência. Segun-
do o Código Eleitoral ao deixar 
de votar e não apresentar justi-
ficativa perante o juiz eleitoral, 
a pessoa deve pagar, este ano, o 
valor de R$ 3,51 por cada turno 
de eleição. Isto é um desestímulo 
ao voto! E os números estão aí.

Necessário uma grande cons-
cientização sobre a importância 
do voto neste país. Sempre acre-
ditei que o eleitor precisa ouvir 
e discutir propostas e fiz isso em 
todas as campanhas que disputei 
e participei. Não é possível que 
eleições sejam decididas na des-
truição de imagem e reputação 
de um candidato. O eleitor preci-

sa se vacinar contra isso, a legis-
lação precisa ser mais rigorosa e 
a justiça eleitoral mais punitiva.

Pode até parecer romântico e 
antiquado demais, mas política 
e campanha se faz conquistan-
do o eleitor com bons projetos 
e idéias e não transformando a 
eleição num “circo de horrores”, 
de ataques, ofensas e destruição 
de reputações.

Samuel Hanan, engenheiro com especialização nas áreas de macroeconomia, administração de empresas e finanças, empresário, e foi 
vice-governador do Amazonas, mostra sua visão, que muitos não vêem, sobre o Brasil e sua posição de importância no mundo. Segue.
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Heric Aurélio vive o auge de sua carreira como influenciador, destacando-se cada vez mais pelo 
profissionalismo e carisma que conquistaram o público. Além do sucesso, Heric celebra um grande 
amor ao lado de seu parceiro Gabriel.

O Grêmio foi palco do evento “Icones da Moda”, organizado pelos competentes Arnaldo Tadeu Campos, 
Danilo Auada e toda a equipe da Conect Produções. A noite prestigiou mulheres influentes de Barretos, 
monitorando suas trajetórias de vida. Entre as homenageadas merece destaque a advogada Yolanda Ro-
drigues, cuja história de vida é exemplar o que lhe concedeu a estatueta do artista Renato Ammisy. Uma 
celebração marcada por moda e glamour. Na foto, Yolanda ao lado de seu Leonardo Pepinell Alves

No último dia 
19, o pequeno 
Matteo Leonardi 
de Souza Ramos 
celebrou seu 
primeiro aninho 
em grande estilo! 
A super festa foi 
organizada com 
carinho pelos 
papais Beatriz 
Leonardi e 
Matheus Ramos, 
empresários da 
Alliance Barretos.

Ele é amigo, irmão e o melhor de tudo, família! Na foto um momen-
to mais que especial de Igor Farias com a sua avó Gercedes, que é 
uma graça de pessoa e merece todo o carinho do neto coruja!

Quem entra pro clã do renomado Studio Arantes é o profissional 
Felipe Rodrigues, que chega na equipe pra somar e mostrar toda 
sua técnica e habilidade. Seja bem vindo Felipe, e muito sucesso. 

Ela não é só uma carinha bonita! Carla Roberta chef de cozinha 
da Feitoria Barretos é responsável por levar todas aquelas delí-
cias que amamos. Cá, você é talentosa, merece todo reconheci-
mento do mundo e continue com este profissionalismo incrível!
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Sessão Ordinária da Câmara recebe manifestação de professores municipais
Sessão Ordinária da Câmara recebe manifestação de professores municipais Pareceres da Comissão de 

Justiça e Redação e um Balan-
cete. Os vereadores também 
apresentaram 44 requerimentos 
e uma indicação para a sessão.

De forma resumida, os as-
suntos aprovados foram os se-
guintes: Desafeta (deixa de ser 
Institucional) e Afeta (para Do-
minial) área no bairro San Die-
go para a construção de unida-
des habitacionais; Parecer da 
Comissão de Justiça e Redação 
pela Inconstitucionalidade ao 
Projeto de Lei que cria a Bol-
sa-Atleta para valorizar o es-
porte; com a aprovação do pa-
recer, o projeto será arquivado; 
Inclusão das normas da LGPD 
- Lei Geral de Proteção de Da-
dos Pessoais na Lei que institui 
e cria os diplomas de “Desbra-
vador do Ano” e “Aventureiro 
do Ano”; Balancete e Anexo 
Único do IPMB - Instituto de 
Previdência do Município de 
Barretos- referente o mês de se-
tembro de 2024;

Os assuntos com pedidos 
de vistas ou prorrogação e que 
voltarão a ser discutidos na 
próxima sessão foram: LOA - 
Lei Orçamentária Anual - Es-
timativa de Receitas e Despe-
sas do Município para 2025; 
ADEQUAÇÕES NA LDO 
- Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias 2025; ADEQUAÇÕES 
NO PPA - Plano Plurianual 
2022- 2025; Desafeta (deixa 
de ser Sistema de Lazer ) e 
Afeta (para Institucional) área 
no bairro Chistiano de Car-
valho devido à necessidade 
de regularização para recebi-

mento de convênios; Desafeta 
(deixa de ser Travessa de Cir-
culação de Pedestre 2 ) e Afe-
ta (para Institucional) área no 
bairro Christiano de Carvalho 
devido à necessidade de regu-
larização para recebimento de 
convênios; Revogação de Lei 
e Restabelecimento de Doa-
ção de Área à empresa Tiago 
Cintra da Costa - ME no Dis-
trito Industrial II e Instituição 
da campanha “Junho Violeta” 
em alusão ao dia mundial de 
conscientização da Violência 
contra a pessoa idosa.

Os assuntos com pedidos 
de adiamento foram: Parecer 
pela Inconstitucionalidade ao 
Projeto de Lei que transforma 
a Avenida 43 em roteiro turís-
tico, bem como a libera para 
turistas e vendedores ambu-
lantes no mês de agosto [30 
dias]; Parecer da Comissão de 
Justiça e Redação pela Incons-
titucionalidade ao Projeto de 
Lei Complementar que Cria 
o programa “Cidade Vigilan-
te” [60 dias]; Parecer pela In-
constitucionalidade ao Proje-
to de Lei que cria o Programa 
Patrulha “Maria da Penha” 
para segurança das mulheres 
vítimas de violência domésti-
ca [60 dias]; Parecer pela In-
constitucionalidade ao Proje-
to de Lei que prevê a criação 
da Guarda Mirim Municipal  
[60 dias]; Parecer da Comis-
são de Justiça e Redação pela 
Inconstitucionalidade em Pro-
jeto de Lei que concede isen-
ção de 100% às casas de cari-
dade, sociedades de socorros 

mútuos, entidades filantrópi-
cas, estabelecimentos de fins 
humanitários e assistenciais 
sem fins lucrativos declara-
dos de utilidade pública no 
Município no o pagamento de 
contas de água e esgoto [60 
dias]; Alteração de nome da 
“Avenida I-3” para “Aveni-
da I-3 - Francisco Gonçalves 
da Silva”, no bairro Distrito 
Industrial I [30 dias]; e Alte-
ração de nome da “Rua I-4” 
para  “Rua I-4 Roberto Toshio 
Kaneda”, no bairro Distrito 
Industrial I [30 dias].

MANIFESTAÇÃO DOS 
PROFESSORES

Durante a Sessão Ordiná-
ria realizada nesta segunda-
-feira (04/nov), professores da 
rede municipal de ensino lo-
taram a Câmara para protestar 
contra a decisão do Executivo 
em cortar 15,48% do salário 
referente ao mês de outubro.

A causa do não pagamen-
to teria sido uma Ação Direta 
de Inconstitucionalidade pro-
tocolada no Ministério Públi-
co de São Paulo ao Parágrafo 
único do Art 3º da Lei Com-
plementar nº 480/2021, que 
dispõe sobre o reajuste anual 
do piso salarial dos profissio-
nais do magistério.

Uma comissão formada 
por vereadores, professores 
e representantes do Sindicato 
dos Servidores Públicos Mu-
nicipais se reuniu com a pre-
feita Paula Lemos na última 
terça-feira (5) para buscar en-
tendimento e possíveis solu-
ções para o caso.

O prefeito eleito, Odair 
Silva, ao tomar conhecimento 
da situação referente ao cor-
te de salário dos professores, 
reuniu-se na última segunda-
-feira (4) com o presidente do 
Sindicato dos Servidores Pú-
blicos Municipais, Jailton Ro-
drigues dos Santos.

Na terça-feira (5), Odair 
Silva teve audiência com o 
representante do Ministério 
Público, Dr. Matheus Faim, 
para buscar entendimento 
sobre a questão relacionada 
ao corte de 15,48% no salá-
rio da categoria.

Após a reunião, ficou es-
clarecido tratar-se de uma 
questão jurídica, havendo 
sido declarado inconstitucio-
nal trechos da legislação mu-
nicipal onde atrelou-se índice 
federal ao reajuste dos profis-
sionais do magistério.

Portanto, ficou entendi-
do pelo prefeito eleito que o 
que foi declarado inconsti-
tucional é somente o reajus-

A Câmara de Barretos rea-
liza no dia 14 de novembro, 
às 8 horas da manhã, a sessão 
solene para entrega do Diplo-
ma “Atirador Destaque Ano” 
2024, ao jovem Gabriel Batis-
ta Martins Vieira de Souza, o 
“Atirador Batista”

Criado em 2006 pelo ex-
-vereador Sebastião Rodri-
gues de Oliveira “ Mandio-
quinha”, o diploma tem como 
objetivo homenagear anual-
mente um dos integrantes do 
Tiro de Guerra de Barretos, 
que tenha se destacado em 
critérios como lealdade, res-
ponsabilidade, reconhecimen-
to da importância do Serviço 
Militar, instruções militares, 
treinamentos físicos, exercí-

O consultor e professor de 
graduação e pós-graduação de 
Direito Administrativo, Am-
biental e Urbanístico da Fa-
culdade de Direito da Univer-
sidade de São Paulo - USP/
FADEP, campus Ribeirão 
Preto, Dr Raul Miguel Freitas 
de Oliveira e o Prof. Dr. Lucas 
de Souza Lehfeld, consultor 
da FADEP, estiveram na Câ-
mara de Barretos no dia 31 de 
outubro, para apresentar aos 
vereadores o relatório final do 
trabalho de atualização do Re-
gimento Interno da Casa e da 
Lei Orgânica do Município.

A Comissão de Estudo 
para a modernização dos dois 
textos foi instaurada em mar-
ço de 2020, após assinatura 
de convênio entre a Câmara 
de Barretos e a USP/Ribei-
rão Preto. O objetivo era dar 
mais agilidade aos trabalhos 
administrativos e legislativos 
da Câmara (no caso do Re-
gimento Interno), bem como 
para cumprir todas as exigên-
cias da Constituição Federal 
e atender as necessidades de 
Barretos (no caso da Lei Or-
gânica), já que todas as leis 
municipais também precisam 
obedecê-la.

A partir de 2021, com a 

O advogado barretense, Raphael Dutra, 
esteve recentemente no XXVII Congresso 
Internacional de Direito Constitucional, pro-
movido pelo Instituto Brasileiro de Ensino, 
Desenvolvimento e Pesquisa (IDP). O evento 
reuniu renomados especialistas e autoridades 
do Direito para debater temas cruciais que im-
pactam a sociedade contemporânea. Um dos 
momentos mais destacados do congresso foi 
a homenagem ao presidente do Senado Fede-
ral, Rodrigo Pacheco, que recebeu o título de 
doutor honoris causa do IDP. Durante o even-
to, diversos temas relevantes foram discuti-
dos, incluindo a mudança climática e como o 
Brasil pode emergir fortalecido diante desse 
desafio global, além da relevância do Estado 
democrático de direito em tempos de incerte-
za política e social. Raphael Dutra destacou 
a importância de eventos como este para fo-
mentar o diálogo sobre questões que moldam 
o futuro do direito e da sociedade no Brasil, 
reforçando o papel do IDP como um espaço 
de reflexão e aprendizado. Na imagem, Ra-
phael Dutra conversou com o presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco.

Prefeito eleito posiciona-se sobre 
corte no salário de professores

te baseado no índice federal, 
ficando esclarecido que o rea-
juste dado aos professores bar-
retenses não é ilegal e somente 
a vinculação ao índice federal.

Sendo assim, Odair Sil-
va irá buscar logo após a sua 
posse em 1º de janeiro, reunir-
-se como prefeito empossado 
com o presidente do sindicato 

e representante dos profis-
sionais da educação, no sen-
tido de viabilizar os índices 
corretos para reajustes.

Odair Silva deixou cla-
ro, ainda, que os servidores 
não podem ser prejudicados, 
se comprometendo a tratar a 
situação de forma correta e 
justa conforme a lei.

Professor da USP apresenta relatório final 
sobre modernização do Regimento Interno da 

Câmara e da Lei Orgânica de Barretos
mudança da Legislatura, o es-
tudo passou a ser conduzido 
pelos vereadores Dr. Chafei 
Amsei Neto, Gabriel Uchida 
e Ricardo Bodinho, além dos 
servidores Clóvis Ferreira Jú-
nior (Procurador-Geral Legis-
lativo), Neire Botacini (Dire-
tora Parlamentar) e Wander 
Coronato (Diretor de Protoco-
lo e Expediente). Durante os 
4 (quatro) anos de estudos, a 
comissão recebeu orientação 
técnica do Dr. Raul Miguel 
Freitas de Oliveira. Nesse pe-
ríodo, foram cinco fases de 
estudos, artigo por artigo, que 
geraram mais de 1000 páginas 
com orientações técnicas, co-
mentários e revisões.

A apresentação do relató-
rio final aos vereadores era a 
última etapa do convênio.

A reunião foi conduzida 
pelo presidente da Câmara, ve-
reador Lupa, e contou com a 
presença dos vereadores Ga-
briel Uchida, Fabrício Lemos 
(PL), Paçoca e Ricardo Bodi-
nho; do Procurador Legislati-
vo, Clóvis Ferreira Júnior; da 
Diretora Parlamentar, Alline de 
Paula Nunes Adi; da ex-Direto-
ra Parlamentar, Neire Donizete 
Ribeiro Botacini; do Chefe Par-
lamentar, Reginaldo de Mello; 

do Diretor de Protocolo e Ex-
pediente, Wander Stuart Coro-
nato Nogueira; e dos assessores 
parlamentares, Ananias Ribeiro 
do Nascimento Neto, João Pe-
dro Guimarães Neto, Letícia de 
Souza. O vereador eleito para a 
Legislatura 2025-2028, Jona-
thas Lazzarotto (PSD), também 
compareceu à Câmara para 
acompanhar as explicações.

PRÓXIMAS ETAPAS
Agora, o texto (tecnica-

mente chamado de minuta) 
com todas as modificações no 
Regimento Interno da Casa 
será transformado em Proje-
to de Resolução de autoria da 
Mesa Diretora da Câmara para 
tramitar pelas Comissões Per-
manentes e, posteriormente, 
levado ao Plenário para análi-
se e votação de todos os verea-
dores. Já as mudanças na Lei 
Orgânica do Município terão o 
mesmo caminho, porém, serão 
debatidas por meio de Propos-
tas de Emenda à Lei Orgânica.

Câmara agenda para o dia 14 sessão solene para 
homenagear jovem integrante do Tiro de Guerra

cio de funções, entre outros.
A escolha do atirador des-

taque é feita no mês de outu-
bro pelo Chefe da Instrução 
do Tiro de Guerra, atualmen-
te comandado pelo Subtenente 
Carlos Magner de Oliveira Al-
ves, que coordena e orienta os 
jovens atiradores durante todo 
o ano. O nome do jovem indi-
cado é encaminhado à Câma-
ra Municipal e aprovado pelos 
vereadores por meio de Proje-
to de Decreto Legislativo.

Todas as autoridades do 
município, profissionais de 
imprensa, familiares e amigos 
dos atiradores e cidadãos in-
teressados estão convidados 
para prestigiar a homenagem. 
A solenidade terá transmissão 

ao vivo e reprises pela TV Câ-
mara - canal 31.3, Facebook, 
Youtube e Instagram.

Advogado barretense participa do Congresso 
Internacional de Direito Constitucional



BARRETOS, 08 novembro de 2024A informação com precisão e credibilidade 5A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

COTIDIANO

Independente e Santa Ce-
cília decidem neste domin-
go (10) o título da Série B 
do Campeonato Varzeano. A 
partida está prevista para co-
meçar às 9h15, com 30 minu-
tos de tolerância, no estádio 
Fortaleza. Adailton Marques, 
o Bolão, é o árbitro escalado 
para apitar a final. Os auxi-
liares apontados são Uberson 
Casagrande e Ronaldo Silva. 
Atuam como representantes 
Adriana Martins e Luís Hen-
rique, o popular Cocão.

Na primeira partida da fase 

final da Série B, disputada no 
campo da ADPM, no domin-
go (3), Independente e Santa 
Cecília empataram pela con-
tagem mínima. Na segunda 
fase da competição, o Inde-
pendente venceu seu oponen-
te pelo placar de 1 a 0.

SÉRIE A
Atlético Vila Diva e Vila 

Nogueira LT Sports fazem a 
final da Série A do Campeona-
to Varzeano desta temporada. 
A decisão do título acontece 
em dois jogos, marcados para 
os dias 17 e 24 deste mês, no 

estádio Fortaleza. Na manhã 
de domingo (3), o Atlético 
Vila Diva derrotou a ADPM 
pelo placar de 2 a 0. O Vila 
Nogueira LT Sports venceu o 
Barretos II por 2 gols a 1.

Na primeira fase do cer-
tame, o Atlético Vila Diva 
derrotou por 3 a 1 o Vila No-
gueira LT Sports. Na segunda 
fase, o Nogueira deu o troco e 
venceu a equipe da Vila Diva 
pela contagem mínima. Na 
imagem, lance de Indepen-
dente e Santa Cecília (Foto 
Aquino José)

A Cia. Fábrica de Sonhos, 
de São José do Rio Preto, 
abriu as inscrições para a 19ª 
edição do tradicional “Fes-
tival Em Janeiro Teatro Para 
Criança é o Maior Barato” no 
dia 5 de novembro de 2024. 
As 12 produções teatrais sele-
cionadas serão divulgadas no 
dia 3 de dezembro de 2024, 
nas redes sociais do festival. 
No ano passado, o festival rio-
-pretense contou com 153 es-
petáculos inscritos, de artistas 
e coletivos de 14 estados bra-

sileiros e do Distrito Federal.
A curadoria será feita pelo 

ator, cenógrafo, iluminador e 
diretor Guido Caratori, da Cia. 
Fábrica de Sonhos, e pelo pro-
fessor, ator e diretor Eduardo 
Catanozi. As inscrições são 
gratuitas e podem ser realiza-
das até o dia 25 de novembro 
de 2024, por meio de formulá-
rio online, no site www.festiva 
ldejaneiro.com/.

Considerado um dos maio-
res eventos culturais voltados à 
promoção e ao debate em torno 

do teatro feito para crianças no 
Brasil, a 19ª edição do festival 
será realizada do dia 10 a 19 de 
janeiro de 2025, com o objetivo 
de oferecer uma programação 
inclusiva e diversificada.

Os espetáculos serão apre-
sentados no Teatro Centro Cultu-
ral Sesi e no Espaço Cia. Fábrica 
de Sonhos, ambos em São José 
do Rio Preto. As apresentações 
teatrais serão realizadas no for-
mato presencial e contarão com 
interpretação em libras e audio-
descrição. (Foto: Luiz Áureo)

Com o tema “Travessia: 
crescer é uma viagem”, o con-
curso de redação promovido 
pela Academia Barretense de 
Cultura (ABC), com apoio da 
prefeitura de Barretos, está mo-
vimentando os alunos do 5° ano 
da rede municipal de ensino.

De acordo com a acadêmi-
ca da ABC, Sada Ali, o obje-
tivo do concurso é ressaltar a 
importância de se refletir so-
bre a nova fase de vida dos es-
tudantes. “Este momento tão 
lindo e singular de transição, 
quando se inicia uma linda 
viagem para a fase da adoles-
cência é o que está sendo tra-
balhado com os alunos. Com 
isso, pretendemos estimular 
a escrita, a leitura, o viver da 
cultura em suas várias mani-
festações”, comentou.

ESPORTE

Domingo tem final da 
várzea no estádio Fortaleza

Estudantes do 5° ano da rede municipal 
de ensino participam de concurso de redação 

da Academia Barretense de Cultura

O resultado do concurso 
será divulgado neste domingo 
(10) e a premiação das cinco 
melhores redações ocorre no 
dia 14, na Faculdade de Ciên-
cias na Saúde de Barretos Dr. 
Paulo Prata (Facisb). Neste 

dia, os textos e desenhos dos 
alunos estarão expostos ao 
público no saguão da Facisb, 
onde haverá leitura de reda-
ções selecionadas e apresenta-
ção didática da Orquestra Sin-
fônica Municipal de Barretos.

Cia. Fábrica de Sonhos abre inscrições 
para a 19ª edição do ‘Festival Em Janeiro 

Teatro Para Criança é o Maior Barato’

Treinamento sobre criação 
de abelhas sem ferrão (Me-
liponicultura), está previsto 
para a próxima terça-feira 
(12), das 9 às 16h30, no cam-
pus Barretos do Instituto Fe-
deral de São Paulo, no bairro 
Ide Daher. O evento é orga-
nizado pela Casa da Agricul-
tura, em parceria com a Se-
cretaria de Agricultura, Meio 
Ambiente e Sustentabilidade 
da prefeitura de Barretos.

Os interessados vão apren-
der sobre a criação e manejo 
de abelhas sem ferrão, uma 
prática sustentável e benéfica 
para o meio ambiente, além 
de descobrirem mais sobre a 
importância das abelhas sem 
ferrão na polinização e na 
produção de mel.

A Meliponicultura é a cria-
ção de abelhas sem ferrão, 

Instituto Federal sedia treinamento 
sobre criação de abelhas nativas

que são nativas do Brasil e 
desempenham um papel cru-
cial na polinização de diver-
sas plantas. Essas abelhas são 
essenciais para a manutenção 
da biodiversidade e para a 
produção de alimentos, pois 
polinizam culturas agrícolas e 
plantas nativas.

Barretos, 6 de novembro 
de 2024 - No dia 31 de ou-
tubro, os alunos do 1º ano de 
Psicologia do UNIFEB (Cen-
tro Universitário da Fundação 
Educacional de Barretos) par-
ticiparam de uma experiência 
enriquecedora na FACISB 
(Faculdade de Ciências da 
Saúde de Barretos) “Dr. Paulo 
Prata”, com o evento “1º Curta 
na FACISB”, que trouxe como 
tema “Entre Sentidos e Senti-
mentos: Uma Reflexão Sobre 
a Vida”. Durante a atividade, 
os estudantes puderam refletir 
sobre a complexidade da expe-
riência humana, aprofundando 

seus conhecimentos sobre as 
relações entre emoções, senti-
dos e a vivência cotidiana.

A programação do evento 
foi seguida de uma visita aos la-
boratórios de Anatomia da FA-
CISB, onde os alunos do curso 
de Psicologia, acompanhados 
pelo professor de Neuroanato-
mia do UNIFEB, Prof. Dr. Rob-
son Boni, puderam conhecer a 
dinâmica dos procedimentos 
utilizados no estudo do corpo 
humano e do cérebro, áreas fun-
damentais para o entendimento 
do comportamento humano e 
dos processos mentais.

A coordenadora do curso de 

Psicologia do UNIFEB, Prof. 
Dra. Débora Nogueira Tomas, 
destacou a relevância da ativi-
dade para os alunos. “Visitas 
como essa são essenciais para 
o desenvolvimento do conheci-
mento dos nossos alunos. Elas 
proporcionam uma conexão 
prática com a teoria estudada 
em sala de aula e estimulam a 
curiosidade e o interesse pela 
investigação científica. Além 
disso, a participação em even-
tos extraclasses é de extrema 
importância, pois amplia a for-
mação acadêmica e fortalece o 
pensamento crítico dos nossos 
estudantes”, afirmou.

Alunos do 1º ano de Psicologia do 
UNIFEB participam de evento na FACISB 

e visitam laboratórios de Anatomia

Além disso, a Meliponicul-
tura oferece inúmeros benefí-
cios, tais como a produção de 
mel de alta qualidade, própo-
lis e outros produtos apícolas 
com propriedades medicinais. 
Na imagem, abelhas Jataí na 
zona rural de Barretos (Foto: 
Aquino José)
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O UNIFEB (Centro Uni-
versitário da Fundação Edu-
cacional de Barretos) foi re-
conhecido mais uma vez pela 
sua qualidade acadêmica. No 
Guia da Faculdade, avalia-
ção realizada pela plataforma 
Quero Educação em parceria 
com o jornal O Estado de S. 
Paulo, a instituição foi con-
templada com várias estrelas, 
reforçando seu compromisso 
com o ensino de excelência.

Confira os cursos e suas 
respectivas avaliações: Admi-
nistração – 4 estrelas; Agro-
nomia – 4 estrelas; Ciências 
Contábeis – 4 estrelas; Direito 
– 3 estrelas; Educação Física 
– 4 estrelas; Engenharia Civil 
– 3 estrelas; Engenharia Elé-
trica – 3 estrelas; Engenharia 
Mecânica – 3 estrelas; Enge-
nharia Química – 3 estrelas; 
Engenharia de Produ&cce di-
l;ão – 3 estrelas; Farmácia – 3 
estrelas; Odontologia – 3 es-
trelas e Pedagogia – 4 estrelas

A avaliação com estrelas no 
Guia da Faculdade é um im-
portante indicador da qualida-
de dos cursos oferecidos pelas 
instituições de ensino superior 
em todo o Brasil, levando em 
consideração aspectos como 
infraestrutura, corpo docente e 
projeto pedagógico.

O reitor do UNIFEB, Prof. 

A Cia. Fábrica de Sonhos, 
de São José do Rio Preto, 
abriu as inscrições para a 19ª 
edição do tradicional “Fes-
tival Em Janeiro Teatro Para 
Criança é o Maior Barato” no 
dia 5 de novembro de 2024. 
As 12 produções teatrais sele-
cionadas serão divulgadas no 
dia 3 de dezembro de 2024, 
nas redes sociais do festival. 
No ano passado, o festival rio-
-pretense contou com 153 es-
petáculos inscritos, de artistas 
e coletivos de 14 estados bra-

O Instituto Federal de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia de São 
Paulo (IFSP) está com inscrições 
abertas para o Processo Seletivo 
para o 1º semestre de 2025 dos 
cursos gratuitos de Educação de Jovens e Adultos (EJA). Destinados a quem não teve acesso ou 
não completou a escola na idade esperada, os cursos são de Ensino Médio e exigem a conclusão 
do Ensino Fundamental. No Campus Barretos são oferecidas 40 vagas para o curso Técnico em 
Hospedagem Integrado ao Ensino Médio EJA. O curso é ofertado no período noturno e têm du-
ração de três anos. Nele, o estudante conclui tanto o ensino médio quanto o técnico. As inscrições 
são gratuitas e vão até 1º de dezembro de 2024. Quem não tem acesso à internet poderá realizar a 
inscrição pessoalmente no campus do IFSP, por meio dos computadores disponíveis nas unidades. 
A seleção será feita por meio de sorteio, agendado para acontecer no dia 10 de dezembro de 2024.

Considerada inovadora pelos or-
ganizadores dos eventos em que foi 
implementada, a ação “Lace o Res-
peito” recebeu na última quarta-feira, 
6, o maior prêmio de boas práticas do 
setor, o PRESE - Prêmio de Respon-
sabilidade Empresarial no Setor de 
Eventos, conferido pela Associação 
Brasileira dos Promotores de Eventos 
– ABRAPE, em parceria com a AM-
BEV. A entrega da premiação aconte-
ceu durante o 9º Congresso Brasileiro 
de Promotores de Eventos, mais im-
portante realização do setor, que acon-
teceu no Centro de Eventos do Anhem-
bi, em São Paulo. A campanha “Lace 
o Respeito”, desenvolvida e executada 
pelo Instituto de Compromisso com o 
Desenvolvimento Humano – ICDH, 
com concepção da Agência Trill, tem 
várias frentes de ação com o objetivo 
da busca pela mudança de comportamento do público, trabalhando questões como o combate 
ao assédio, à discriminação e ao racismo, de forma ativa na abordagem direta às pessoas, em 
campanhas visuais espalhadas pelos locais dos eventos e em sua comunica& ccedil;ão de mídia; 
com treinamento presencial e online para a conscientização dos profissionais que atuam nessas 
festas, além de garantir o amparo a possíveis vítimas das práticas combatidas, por meio da Ten-
da do Acolhimento, em que profissionais da psicologia e assistência social realizam o primeiro 
atendimento a essas pessoas.

UNIFEB se destaca em Avaliação Nacional 
e recebe estrelas em diversos cursos

O Guia da Faculdade é organizado pela plataforma Quero 
Educação em parceria com o jornal O Estado de S. Paulo

Dr. Ângelo Davis, comentou so-
bre o desempenho da instituição 
na avaliação. “Estamos muito 
orgulhosos das notas recebidas 
no Guia da Faculdade. Esses re-
sultados refletem o comprome-
timento da nossa equipe docente 
e dos alunos com a excelência 
acadêmica, além do constan-
te investimento em inovação e 
qualidade. Seguimos trabalhan-
do para aprimorar nossos cursos 
e preparar ainda mais nossos 
estudantes para os desafios do 
mercado de trabalho”, destacou.

Alguns cursos novos ainda 
estão em fase inicial e, portanto, 
não têm dados suficientes para 
serem avaliados, por isso não 
foram contemplados com as es-
trelas do Guia da Faculdade.

O UNIFEB reforça seu 

compromisso em oferecer 
educação de qualidade e for-
mar profissionais capacitados 
e preparados para o futuro. 
As matrículas para ingressar 
no ano letivo de 2025 estão 
abertas para os alunos que 
fizeram o vestibular tradicio-
nal ou para quem já realizou 
o ENEM nos últimos 5 anos.

Outra opção é o Vestibu-
lar On-line, que está com va-
gas abertas pelo site https://
vestibular.unifeb.edu.. Nesta 
modalidade, o candidato faz a 
inscrição, a prova é liberada na 
sequ&eci rc;ncia e o resultado 
sai na hora. Sendo aprovado, 
ele já pode fazer a matrícula.

Mais informações podem 
ser obtidas pelo WhatsApp 
(17) 99199-6890

O Governo de São Paulo, 
através da Secretaria do Desen-
volvimento Econômico, dis-
ponibilizou 3,5 mil vagas para 
cursos gratuitos de tecnologia 
direcionados a policiais e seus 
familiares. O curso é focado em 
inteligência artificial e aconte-
ce em parceria com a Google 
Cloud. As aulas terão início em 
4 de dezembro de 2024 e térmi-
no em 29 de janeiro de 2025.

O curso “Inteligência Artifi-
cial – Google Cloud” qualifica-
rá o estudante em três módulos. 
Será apresentado um panorama 
dos conceitos de inteligência 
artificial gerativa, desde os fun-
damentos de grandes modelos 
de linguagem até os princípios 
de responsabilidade.

Cia. Fábrica de Sonhos abre inscrições 
para a 19ª edição do ‘Festival Em Janeiro 

Teatro Para Criança é o Maior Barato’

sileiros e do Distrito Federal.
A curadoria será feita pelo 

ator, cenógrafo, iluminador 
e diretor Guido Caratori, da 
Cia. Fábrica de Sonhos, e 
pelo professor, ator e diretor 
Eduardo Catanozi. As inscri-
ções são gratuitas e podem 
ser realizadas até o dia 25 de 
novembro de 2024, por meio 
de formulário online, no site 
www.festiva ldejaneiro.com/.

Considerado um dos maio-
res eventos culturais voltados à 
promoção e ao debate em torno 

do teatro feito para crianças no 
Brasil, a 19ª edição do festival 
será realizada do dia 10 a 19 de 
janeiro de 2025, com o objetivo 
de oferecer uma programação 
inclusiva e diversificada.

Os espetáculos serão apre-
sentados no Teatro Centro Cultu-
ral Sesi e no Espaço Cia. Fábrica 
de Sonhos, ambos em São José 
do Rio Preto. As apresentações 
teatrais serão realizadas no for-
mato presencial e contarão com 
interpretação em libras e audio-
descrição. (Foto: Luiz Áureo)

IFSP abre inscrições para cursos de 
Educação de Jovens e Adultos (EJA)Governo de SP disponibiliza cursos gratuitos 

de tecnologia para policiais e familiares

O período de inscrição 
acontece entre 16 de outubro 
e 17 de novembro de 2024. As 
aulas terão início em 4 de de-
zembro de 2024 e término em 
29 de janeiro de 2025, com 
carga horária de 50 horas, nos 

períodos matutino ou noturno, 
e abrangerão todo o estado de 
São Paulo.

Ao todo, serão disponibili-
zadas 3,5 mil vagas. Os inte-
ressados poderão se inscrever 
no site da Qualifica SP. 

Ação “Lace o Respeito” do ICDH ganha Prêmio 
de Responsabilidade Empresarial da ABRAPE

Startup de Barretos participa de evento 
internacional de tecnologia em Portugal

A startup Vholom, dos 
empreendedores Kelvin Luan 
Bueno e Nikson Leonard Fer-
raz, foi aprovada para parti-
cipar do Startup Programme 
no Web Summit, considera-
do por especialistas um dos 
maiores eventos de tecnologia 
do mundo, que ocorrerá em 
Lisboa, na próxima semana, 
de 11 a 14 de novembro. Eles 
são participantes do Programa 
Start, do Sebrae For Startups, 
conduzido pelo Sebrae-SP.

O objetivo dos empreen-
dedores é que o Web Summit 
lhes possibilite visibilidade 
mundial, abrindo portas para 
candidatos a colaboradores e 
novos investidores. “Fomos 
selecionados como uma star-
tup de impacto. Participar 

desse congresso internacional 
proporcionará um intercâm-
bio de conhecimentos, per-
mitindo que a Vholom esteja 
à frente das tendências, refor-
çando a nossa presença como 
um player importante no mer-
cado de tecnologia para a saú-
de”, explicou Kelvin Bueno.

A Vholom desenvolve so-
luções com óculos de realida-
de estendida da marca Meta 
Quest 3 que, por meio de seu 
software, permite a médicos e 
profissionais de saúde visua-
lizarem imagens holográficas 
de órgãos ou ossos de pacien-
tes, em diversos ângulos. A 
tecnologia auxilia pesquisas, 
diagnósticos e procedimentos 
cirúrgicos.

O analista de negócios do 

Sebrae-SP, Raphael Santana, 
conta que os fundadores da 
Vholom participaram de di-
versas consultorias por meio 
do programa ‘START’, um 
dos programas de aceleração 
de startups do Sebrae-SP. A 
startup barretense também 
conta com o apoio do Hare-
na, o centro de inovação do 
Hospital de Amor. Além do 
evento, a startup participará 
de uma agenda de aproxi-
mação com o ecossistema de 
inovação de Portugal, promo-
vido pelo Harena. “Portugal é 
uma excelente porta de entra-
da para startups brasileiras no 
mercado europeu e a Vholom 
está preparada para essa apro-
ximação”, afirma Guilherme 
Sanchez, gerente do Harena.
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Com a decisão do Co-
mitê de Política Monetária 
(Copom), do Banco Central, 
na última quarta-feira (6), 
de aumentar a já elevadíssi-
ma taxa básica de juros do 
país (Selic), de 10,75% para 
11,25% ao ano, a entidade 
volta a reafirmar que são os 
rentistas da dívida pública 
que determinam o índice e 
não a população.

O aumento de 0,5 ponto 
percentual (p.p.) mantém o 
Brasil entre os maiores paga-
dores da taxa básica real de 
juros do mundo (resultado 
da Selic menos a inflação): 
na ordem 6,5% com base na 
inflação acumulada nos últi-
mos 12 meses.

As consequências dessa 
política monetária, que vem 
sendo praticada pelo Banco 
Central nos últimos anos, são 
danos irreparáveis ao desen-
volvimento do Brasil, porque 
aumenta o custo do dinheiro 
para as famílias e empresas 
- aumentando também o en-
dividamento de quem preci-
sa de empréstimos, mas não 
consegue mais pagar.

“Famílias endividadas 
consomem menos. Pouco 
consumo reduz a produção, 
porque as empresas não es-
tão vendendo. Se as empre-
sas não estão vendendo e 
estão com estoques parados, 
elas demitem. Consequen-
temente a renda circulando 
cai e a economia não avan-
ça. Menos juros é mais in-
vestimento, mais emprego, 
mais saúde, mais educação. 
Menos juros é melhoria na 
vida dos brasileiros”, expli-
ca o diretor do Sindicato dos 
Bancários de Barretos, Mar-
co Antônio Pereira.

Um balanço feito pela 
Serasa Experian e divulgado 
nesta semana revelou que o 
Brasil bateu recorde nos pe-
didos de empresas para recu-
peração judicial neste ano: 
1,7 mil até setembro, maior 
número em 19 anos e 73% a 

Banco Central eleva taxa de juros 
e aumenta aperto financeiro à 

população e empresas

mais em relação ao mesmo 
período de 2023. Quando 
perguntados sobre o princi-
pal motivo para fecharem as 
portas, os empresários apon-
taram os juros altos, segui-
dos por inadimplência dos 
consumidores.

Além de impor mais aper-
to financeiro para as famílias 
e empresas, a medida aumenta 
significativamente as despe-
sas com juros para a esfera 
pública. Só em 2023, a União 
pagou mais de R$ 732 bilhões 
com juros dos títulos que, em 
sua maioria, estão nas mãos 
dos grandes especuladores 
do mercado financeiro. Esse 
montante, que acaba no bolso 
de poucos, é investimento re-
tirado de setores fundamentais 
para toda a população, como 
Educação e Saúde.

Sobre o principal argu-
mento utilizado pelo Copom, 
de usar a Selic como única 
ferramenta para inibir o con-
sumo e, com isso, controlar a 
inflação para que atinja o cen-
tro da meta, o economista do 
Dieese, Gustavo Cavarzan, 
avalia que a entidade não 
deveria considerar apenas as 
avaliações do mercado.

“Existe um vício do Co-
pom em justificar as decisões 
com base nas orientações do 
mercado, que exagera em 
suas expectativas pessimistas 
em relação à inflação no país, 
na medida em que se bene-
ficia da alta dos juros. Com 
isso, entramos num ciclo vi-
cioso onde as movimentações 
dos juros perdem relação 
com as causas reais da infla-
ção e passam a ser determina-
da unicamente pela vontade 
do mercado”, pontua, acres-
centando que existem outras 
ferramentas para o controle 
da inflação, além da Selic, a 
exemplo da recomposição 
dos estoques reguladores de 
alimentos para amenizar va-
riações sazonais de preços. 
(Fonte: Contraf-CUT, com 
edição de Seeb Barretos)

A prefeitura de Barretos, 
por meio da Secretaria Munici-
pal de Ordem Pública e Defesa 
Civil, instruiu os atiradores do 
Tiro de Guerra (TG) sobre as 
atribuições da Defesa Civil nos 
municípios, Estado de São Pau-
lo e União, destacando como é 
a atuação em Barretos.

Ao realizar a palestra para 
os 100 jovens, o coordenador 
municipal da Defesa Civil em 
Barretos, Ricardo Maia, res-
saltou as situações de desastre, 
entre outras, em que, ao coor-
denar as ações, a Defesa Civil 
conta com o apoio das Forças 
Armadas para desenvolvê-las. 
Durante essa ação de troca de 

A Tereos Açúcar e Ener-
gia Brasil, uma das líderes na 
produção de açúcar, etanol e 
bioenergia no país, anuncia a 
conclusão de um novo finan-
ciamento verde atrelado a me-
tas de sustentabilidade, no va-
lor de US$ 132 milhões. Essa 
é a quarta operação da empresa 
contratada neste modelo, totali-
zando agora aproximadamente 
R$ 1,8 bilhão em financiamen-
tos sustentáveis, distribuídos 
em quatro transações.

Assim como no financia-
mento anterior, a Tereos se com-
promete com quatro metas de 
sustentabilidade medidas atra-
vés de indicadores-chave atre-

A solidariedade é uma atitude que nunca saiu de moda, e que, mais que nunca, está 
no auge nos tempos atuais. Por isso, o North Shopping Barretos neste ano ampliou 
a realização de Bazares Solidários de Natal e abriu seu privilegiado espaço para que 
um número ainda maior de entidades possa vender produtos e artesanatos, a preços 
convidativos, e consiga ter uma verba extra tão importante neste final de ano atípico.

A maratona começou no dia 1º de novembro, com a CEAE e Casa Assistencial 
Raio de Luz, que ficam até o dia 15 no espaço em frente ao lado de LUPO. Dois 
meses inteiros dedicados a ajudar quem tanto ajuda a cidade de Barretos a lidar 
melhor com problemas de famílias em estado de vulnerabilidade social.

Para prestigiar essas entidades, basta dar uma chance a esses bazares, comprando 
um dos presentes de final de ano até o dia 31 de dezembro. É o North Shopping Barre-
tos, mais uma vez, exercendo sua responsabilidade social, atitude que se fez presente 
ao longo desses 14 anos que o centro de compras completa no dia 05 de dezembro.

ARTELEGENDA
Vem aí a última Feira de Antiguidades de 2024! Não perca a chance de adquirir 

itens para sua casa ou para presentear! #NorthShopping #Antiguidades #Presente 
#Natal2024 #14Anos #Delicia #VáriasVersõesDeVocê

Prefeitura realizou palestra para 100 atiradores do 
Tiro de Guerra sobre atribuições da Defesa Civil

conhecimentos, também esti-
veram presentes o Subtenente 
Magner, chefe da Instrução do 
TG de Barretos, e o Sargento 
João Paulo, instrutor.

DEFESA CIVIL 199 
ATENDE 24H

Maia lembrou que a Defe-
sa Civil é composta por toda a 
sociedade, cabendo a todos os 
cidadãos atitude responsável e 
solidária para com o próximo. 
Em Barretos, o serviço atende 
a população 24 horas por meio 
de ligação gratuita pelo telefo-
ne 199. Desde setembro deste 
ano, a Defesa Civil coordena 
também o Comitê de Crises 
criado no município, atenden-

do a população em situações 
adversas, tais como chuvas in-
tensas, vendavais, queimadas, 
incêndio em imóveis, ações 

emergenciais em situação de 
crise hídrica, apoio no comba-
te ao Aedes aegypti em situa-
ção de epidemia, entre outros.

Tereos anuncia novo financiamento verde de 
US$ 132 milhões atrelado a metas de sustentabilidade

lados à redução de emissões de 
GEEs (gases de efeito estufa), 
redução de consumo de água, 
aumento da porcentagem de 
cana certificada e meta de saúde 
e segurança. Em contrapartida, 
a empresa terá uma redução das 
taxas de juros anualmente de 
acordo com o cumprimento das 
metas firmadas, com a valida-
ção de um auditor independente.

Para Pierre Santoul, dire-
tor-presidente da Tereos no 
Brasil, a transação reforça 
o compromisso da empresa 
com o desenvolvimento sus-
tentável, especialmente após 
a empresa ter aderido à ini-
ciativa SBTi (Science Based 

Targets Initiative), platafor-
ma de referência global para 
compromissos climáticos.

“Fomos a primeira empresa 
do setor sucroenergético brasi-
leiro e o primeiro produtor de 
açúcar e amido a receber a apro-
vação das metas de descarboni-
zação pelo SBTi, o que mostra 
nossos esforços em relação a 
uma atuação cada vez mais 
comprometida com a redução 
de emissão de carbono. Inves-
tir em soluções que promovam 
um futuro sustentável faz parte 
de nosso modelo de negócios e 
os financiamentos verdes vêm 
ao encontro desse nosso objeti-
vo&r dquo;, afirmou Santoul.

Thiago Gasparotto, Diretor 
Financeiro da Tereos Açúcar 
e Energia Brasil, complemen-
tou: “A Tereos foi a primeira 
companhia do setor sucroe-
nergético a estruturar um fi-
nanciamento verde, em 2020, 
e estamos orgulhosos de dar 
mais um passo em nossa es-
tratégia ESG, apoiado por um 

importante parceiro financeiro. 
Essa nova transação é mais um 
reconhecimento do nosso for-
te compromisso com os temas 
socioambientais e, com ela, se-
guimos em 50% de nossa dívi-
da bancária em aberto associa-
da a financiamentos verdes”.

A operação, que vai contribuir 
para alongar o perfil da dívida da 
companhia, tem coordenação do 
Rabobank e prazo de cinco anos, 
com dois anos de carência.

“Concretizar um emprésti-
mo sustentável com a Tereos 
exemplifica o compromisso do 
Rabobank com a sustentabilida-
de e a responsabilidade ambien-
tal. Este acordo não só fortalece 
nossas práticas empresariais, 
mas também reafirma nossa de-
dicação em enfrentar os desafios 
climáticos. Estamos extrema-
mente orgulhosos de colaborar 
com nossos clientes na constru-
ção de um futuro mais sustentá-
vel e ecológico”, comentou Má-
rio Ferreira, Head de Corporate 
Clients no Rabobank Brasil.

Verdadeira maratona de Bazares 
Solidários no North Shopping




